

## Presupuestos del Estado 2018



# Navarra asegura unos 60 millones más de inversión del Estado en 2018

**UPN y el Gobierno central establecerán una comisión de seguimiento del acuerdo alcanzado**

**18 localidades navarras se verán beneficiadas con 13,1 millones para instalaciones deportivas**

**BEATRIZ ARNEDO**  
Pamplona

A primera hora de la tarde de ayer, el PNV anunció su apoyo a los presupuestos generales del Estado para este año, voto con el que el presidente Mariano Rajoy se aseguró la aprobación de su proyecto y, con él, del acuerdo alcanzado con UPN y que se materializará en distintas inversiones para Navarra.

El PNV, miembro de Geroa Bai, la coalición de la presidenta Uxue Barkos, señaló entre otros argumentos que había adoptado esta decisión por "responsabilidad". Tras conocer el paso dado por el PNV, el presidente de UPN, Javier Esparza, destacó que la aprobación de los presupuestos del Estado es "una buena noticia para toda España, da estabilidad, y es muy positivo también para Navarra". Indicó que las enmiendas pactadas entre su partido y el presidente Mariano Rajoy "van a venir bien a muchos navarros".

El líder de UPN avanzó que ahora establecerán con el Gobierno central "algún mecanismo de coordinación o comisión de seguimiento, para ir viendo cómo se van dando los pasos en cada uno de los acuerdos" de gasto y otras materias que han pactado para este y para los próximos años.

## Duplica la inversión inicial

El proyecto de presupuestos del Estado recogió inicialmente un gasto de 56 millones para la Co-



Esparza y Rajoy se entrevistaron para hablar de los Presupuestos el pasado mes de abril en Madrid. DN

## El Gobierno foral "saluda" la inversión "la propongamos quien la propongamos"

**Solana, portavoz del Ejecutivo navarro, dice que "bienvenido sea" el acuerdo del TAV, pero espera que se cumpla**

B.A. Pamplona

"Saludamos todas aquellas inversiones que vengan a Navarra, las haga quien las haga, las propongamos quien las propongamos. Bienvenido sea. No cabe otra que saludarlo", indicó ayer María Solana, portavoz del Ejecutivo foral, sobre el acuerdo pre-

supuestario firmado por el presidente Mariano Rajoy y el líder de UPN, Javier Esparza.

Sobre el contenido del pacto UPN-PP en torno al corredor ferroviario de alta velocidad, Solana señaló que es "una obra trascendental, de calado, de envergadura, con importancia y peso claro en el desarrollo de la Comunidad". "Parece ser que hablan de que esté terminada para 2023. Pues bienvenido sea. Lo que no quisiéramos desde Gobierno de Navarra es que termine en papel mojado como otros tantos acuerdos que desde 2002" alcanzó UPN

con los ejecutivos centrales del PP y del PSOE, dijo. Confía en que sea "el acuerdo definitivo", ya que "no se puede jugar con infraestructuras claves para la Comunidad foral", agregó.

Se le preguntó qué va hacer el Gobierno navarro en relación a partidas aprobadas que tendrá que gestionar, como la inversión para la N 121-A o la destinada a la gratuidad del viaje en el día de la AP-15. Contestó que verán cómo se aprueban esas inversiones, pero "mientras sea Gobierno de Navarra quien gestione esa cuestión, todo estará bien".

munidad, frente a los 76 millones de 2017. El principal motivo del descenso fue que el año pasado se incluyeron los 45 millones que el Estado adeudaba a Navarra por las obras que adelantó del TAV. La inversión más destacada de las inicialmente previstas para 2018 era precisamente de 26,6 millones para retomar las obras del corredor ferroviario de alta velocidad, trabajos que ahora lidera el Ministerio de Fomento.

Tras el acuerdo entre el presidente Mariano Rajoy y el líder de UPN, Javier Esparza, los presupuestos han recogido nuevas inversiones para la Comunidad foral. La del TAV sube 1,4 millones hasta los 28 millones. Pero además, contempla 13,1 millones para infraestructuras deportivas de 18 municipios; 10 millones para obras de mejora de la N 121-A; 12 millones para posibilitar que los viajes en el día por la AP-15 sean gratuitos; 7 millones para que la Confederación Hidrográfica del Ebro realice mejoras en los cauces contras las inundaciones; 2 millones para crear el Centro de Investigación y Divulgación de la Naturaleza de la Universidad de Navarra; y 400.000 euros para el Centro Nacional de Tecnología y Seguridad Alimentaria de San Adrián. Todo ello suma 45,9 millones de inversión añadida.

A eso hay que agregar los 10 millones para un proyecto de interés para Navarra, pero cuyo gasto se realizará en Soria: los avances en la autovía a Madrid, en concreto en el tramo Ágreda-enlace con Matalebreras.

Además, está previsto que este año el Estado gaste parte de los 80 millones acordados con UPN para las prejubilaciones y el plan de rejuvenecimiento de la plantilla de Volkswagen a cinco años.

Por otro lado, en el debate de enmiendas, y a propuesta del PNV, se han aprobado dos inversiones más para Navarra por un total de 4,5 millones de euros: 3 millones para los trabajos pendientes en el dique de cola de Oroz Betelu y Nagore del pantano de Itoiz; y un gasto de 1,5 millones para la rehabilitación del casco antiguo de Tudela.

En total, 60,5 millones aprobados que duplican la inversión inicial prevista, a los que habrá que añadir la partida que se fije para el acuerdo sobre Volkswagen.

★★★★  
HOTEL

Villa de Larraga

RESTAURANTE  
CASA PERICO

EN UN DIA UNICO CUENTA CON LA  
EXPERIENCIA DE 3 GENERACIONES

60 AÑOS  
1968-2018

Carretera de Berbinzana, 12 · 31251 Larraga, Navarra · 948 71 12 46